

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

AÑO LXVIII.—NÚM. 21.663.

Madrid.—Martes 5 de Junio de 1917.

Ediciones Mañana, Tarde y Noche.

LOS RUSOS CONVOCAN OTRA CONFERENCIA EN ESTOKOLMO

Violentos cañoneos en el frente occidental

INDIGNACION EN SUECIA CONTRA ALEMANIA

EN VISPERAS

El corresponsal de Prensa en el Cuartel general británico telegrafiaba anteanoche: «Nuestra artillería bombardea sin tregua el frente enemigo desde Ipres a San Quintin. En toda la línea, nuestros cañones están dedicados a la tarea de destruir las alambreadas enemigas. Hay pruebas evidentes de que los alemanes se muestran muy perplejos con relación a las intenciones inglesas.»

Desde Ipres a San Quintin... Y además, los belgas cañonean en su sector y efectúan numerosos reconocimientos ofensivos... ¿Qué se prepara? Los britanos han atacado al Sur del Souchez (Artois, cerca de Lens) y han regresado a sus líneas con un centenar de prisioneros. Tanto, indudablemente...

Mientras, el Kronprinz Guillermo ha intentado por décima vez recobrar las pérdidas posiciones del Soissonnais. Dos divisiones alemanas subieron a las mesetas de Vaulerc y de California, desde la depresión del Ailette. Utilizaron lanzallamas. Marcharon en columnas profundas y en filas apretadas de hombres cogidos del brazo, como en los horribles días del Iser y de Verdun...

Naturalmente, las ametralladoras y los fusiles franceses se cebaron en aquellas masas que ascendían desde el río a la altiplanicie. En las laderas meridionales del valle del Ailette deben haber quedado miles de muertos y moribundos. Y la atroz carnicería habrá sido vana.

No es creíble que sólo ataquen los ingleses y belgas. ¿Qué prepara Petain? El Mando germano se muestra muy inquieto. Cree sin duda que la batalla se encenderá en un frente anchísimo y que durará todo el verano. Estamos en junio. La pugna del Somme empezó el 1.º de julio. Pero en junio fueron hechos los esfuerzos posteriores contra Verdun. Fleurbaey, la Capilla de Santa Fina, Siouville, Tannoy, conocieron los espantosos duetos de las dos infanterías férreas y las dos artillerías científicas. El Kronprinz no quería confesarse vencido, y apuraba sus batallones. Su terquedad de antiguo resucita agallo en Craonne y Moronvillers...

Y esa terquedad no es jamás acompañada por el éxito. Recordemos... Fué primero el Argonne. Todavía en el verano de 1915 los wurttembergueses pretendían llegar al desfiladero de Les Islettes. No lograron su propósito. Fué después Verdun. Se destituyó a Haesler y Deimling. Verdun sigue siendo de Francia. Es ahora Craonne y las alturas de la Champaña occidental. Los asaltos se suceden. Y la situación no cambia. Obstinción de Príncipe... Los soldados mueren porque el Príncipe quiere vencer...

Junio será trágico en Francia y Bélgica. Y en la frontera italiana también. Crean en Berlín y Viena que habrá al cabo ofensiva moscovita. En París, Londres y Roma han rectificado los planes. Franceses, ingleses, belgas e italianos procederán, este verano, como si en Oriente no tuvieran amigos...

COMUNICADOS OFICIALES

FRANCIA

Actividad de la artillería.

Paris, 4. Comunicado de las once de la noche. La lucha de artillería se ha mantenido hoy muy viva en toda la región al Oeste de Braucourt. Más al Este, en el sector de Craonne Chevreux, bombardeo intermitente de las primeras líneas francesas, sin acción de infantería. Jornada tranquila en el resto del frente.

ALEMANIA

Signa la preparación.

Koenigs-wusterhausen, 4. En el frente occidental, después de una mañana tranquila, la artillería, durante la tarde, volvió a su acostumbrada actividad. En los demás frentes no ha ocurrido nada digno de mención.

INGLATERRA

Un puesto recuperado.

Londres, 4. Comunicado de la tarde. El comunicado de ayer hacía mención de un puesto al Sur de Cherish que quedó en manos de los alemanes a consecuencia del combate de la noche del 2 al 3 de junio. Dicho puesto ha sido reconquistado por nuestras tropas en la noche última.

Los golpes de mano enemigos han sido rechazados durante la noche anterior al Sur de La Bassée y hacia Neuve Chapelle. Hemos penetrado en las trincheras enemigas al Este de Vermelles.

Actividad de la artillería.

Londres, 4. Comunicado de la noche. Los golpes de mano ejecutados con éxito hoy al Norte de Armentieres y al Sur de Wytchaete causaron al enemigo pérdidas, y hicimos 37 prisioneros, entre ellos un oficial.

Gran actividad de ambas artillerías durante

el día al Sur de Gouzeourt, hacia la cresta de Vimy, y en el sector de Ipres.

Nuestros pilotos efectuaron la noche del 2 al 3 varios bombardeos, durante los cuales hicieron blancos en los trenes alemanes; uno de ellos quedó completamente destruido.

En los combates aéreos derribamos seis aparatos enemigos y uno más tuvo que aterrizar con averías.

De los nuestros faltan cuatro.

ITALIA

Ataques y contraataques.

Collano, 4. Al Este de Gorizia y en el Carso, la acción de la artillería adversaria, ya señalada estos últimos días, aumentó en intensidad ayer y se extendió desde Vertoibizza hasta el mar, alcanzando una violencia especial contra nuestras posiciones del monte de San Marco, en nuestras líneas del Doso Faiti y al Este de Mondar.

Hemos contrabateado el fuego del enemigo y contenido por nuestros disparos las tentativas de incursiones de la infantería austriaca.

En las pendientes occidentales de San Marcos, después de haber nivelado por completo las defensas de nuestra nueva línea, el enemigo consiguió con los disparos de su artillería y un ataque que efectuó en masa penetrar en algunos elementos de avanzada.

Por la pronta intervención de nuestros refuerzos, contraatacamos inmediatamente y rechazamos y empujamos al enemigo hasta sus posiciones de partida, infligiéndole pérdidas muy graves.

Dejó en nuestro poder 82 prisioneros, entre ellos tres oficiales.

La actividad aérea ha sido ayer intensa en todo el frente.

Hemos derribado un avión enemigo cerca del monte Cebio, otro cerca de Plava, y nuestros aviadadores obligaron a un tercero a aterrizar en sus líneas.

Durante la noche, los aviones enemigos han lanzado bombas sobre Codigoro, sin producir víctimas ni causar desperfectos.

Nuestras escuadrillas han bombardeado barracas y conjunto de tropas enemigas en Lurra di Tolmino y en Chiaronano, así como también sobre la estación del camino de hierro de Rifenberg.

LOS RUSOS

Llegada de ingenieros yanquis.

Petrogrado, 4. Ha llegado a Vladivostok una Comisión de ingenieros de ferrocarriles americanos presidida por M. Stevens.

El Gran Duque Nicolás, encarcelado.

Paris, 4. De Petrogrado dicen, en despachos de Prensa, que ha sido detenido y encarcelado el Gran Duque Nicolás.

Cronstadt y el Gobierno.

Petrogrado, 4. El alcalde de Cronstadt ha pedido al ministro de Hacienda un crédito de 25.000 rublos para las necesidades municipales.

El Gobierno se ha negado a conceder dicha suma, alegando la ruptura de relaciones entre los delegados obreros y el gobernador de aquella ciudad.

Movimiento huelguista en Finlandia.

Copenhague, 4. El corresponsal del periódico «Berlingske Tidende» anuncia que el movimiento huelguista en Finlandia y la agitación socialista han tomado un giro alarmante.

En diferentes puntos ha habido tumultos de consideración. El comercio está paralizado, los transportes suspendidos y han cerrado sus puertas las Casas de Banca y los almacenes.

Los edificios públicos se encuentran en manos de los socialistas, y los funcionarios han sido detenidos. (Agencia Radio.)

Kerenski, condecorado.

Petrogrado, 4. El ejército del Cáucaso ha concedido a Kerenski la cruz de San Jorge por su intervención a favor de la ofensiva.

Ha llegado a Petrogrado una Comisión de soldados, encargada de entregar al ministro las insignias.

Un teniente proponía la paz.

Petrogrado, 4. De Riga dicen que un teniente alemán del 182.º regimiento de sajones, apellidado Rabenek, estuvo últimamente en las líneas rusas para hablar de la paz.

Los soldados acordaron retenerle prisionero, y los aeroplanos alemanes, por haber llegado la noticia a sus líneas, volaron sobre las líneas rusas, lanzando proclamas para que fuera puesto en libertad.

Los soldados rusos han contestado que consideraban a Rabenek como desertor, y que se le enviaría al interior de Rusia.

Llegada de la Comisión yanqui.

Washington, 4. Ha llegado a Petrogrado la Comisión norteamericana.

Un llamamiento.

Petrogrado, 4. El Consejo de D. O. Y. S. publica un llamamiento a los partidos socialistas y a los Sindicatos obreros del mundo entero, que dice entre otras cosas: «El Consejo de obreros y soldados que adoptó como tema «paz sin anexiones ni indemnizaciones», considera, que la cesación de la guerra y el

establecimiento de la paz, necesitada por los comunes intereses de las clases obreras de toda la humanidad y de las democracias socialistas, no pueden llegar a buen fin sino por los esfuerzos internacionales de todos los partidos y de los Sindicatos obreros de los países beligerantes y neutrales, en una lucha enérgica y tenaz contra la matanza universal.

El primer paso necesario para la organización de tal movimiento internacional es la convocatoria de una Conferencia internacional, cuya tarea principal debe ser la unión entre los representantes del proletariado socialista, tanto lo que se refiere a la liquidación de la política de la unión sagrada con los Gobiernos imperialistas, como lo que se refiere a los medios de llegar a la paz.

La convocatoria de esa Conferencia está también dictada imperiosamente por los intereses vitales y comunes del proletariado de todos los pueblos.

Los partidos que comparten la opinión, son invitados por el Consejo de D. O. Y. S. a asistir a la Conferencia por ellos convocada, con la convicción de que al aceptar la invitación, aceptarán también la inquebrantable obligación de aplicar inmediatamente todas las decisiones de dicha Conferencia.

Esta se celebrará en Estocolmo entre el 26 de junio y el 7 de julio.

Sólo el legítimo Petrólogo Gal contiene la caída del cabello. Veinte años de éxito creciente son la mejor garantía. Todas las imitaciones han fracasado.

LOS ESTADOS UNIDOS

El puerto de Nueva York.

Nueva York, 4. Ha sido abierto nuevamente el puerto neoyorquino.

El Gobierno ha desmentido los rumores de presencia de submarinos en las cercanías del puerto, y justifica el cierre de éste por necesidad de reparar las redes protectoras.

Nuevo anticipo a Francia.

Washington, 4. El Gobierno ha hecho un nuevo anticipo de cien millones de dólares a Francia. (Agencia Radio.)

Los hijos de Roosevelt.

Washington, 4. Tres hijos de Roosevelt han sido alistados en el ejército destinado a ir a Francia. (Agencia Radio.)

¿Qué ha sido del mensaje?

Washington, 4. El importante mensaje dirigido por Wilson al Gobierno ruso no ha llegado a poder de éste.

Atribúyese la pérdida de este documento a la actividad de los alemanes, que hacen todo cuanto pueden para impedir la transmisión de despachos.

En efecto, los centros oficiales de Norte América han comprobado que todas las noticias alarmantes de Rusia se transmiten con notoria rapidez, mientras las optimistas se retrasan ó se suprimen.

El Gobierno ha dado órdenes para que se abra una información y se averigüen las causas del extravío del importante documento de Wilson al Gabinete provisional ruso.

El reclutamiento de ingleses.

Londres, 4. Dicen de Nueva York que el reclutamiento de ingleses comenzará mañana. Los refractarios al reclutamiento perderán sus derechos de ciudadanos y serán llamados «sin patria».

LOS SOCIALISTAS

Juicios de la Prensa francesa.

Paris, 4. La Prensa sigue ocupándose hoy de la cuestión socialista y del orden del día que se ha de someter hoy a la Cámara, en el que se precisarán claramente cuáles son y deben ser los fines políticos en el orden interior y en el exterior.

El Matin dice que al principio de la guerra no existían fines de guerra; pero que ante la agresión por sorpresa y la necesidad de defenderse se han suscitado fines de guerra de amplitud ilimitada.

Los fines de guerra aparecieron ante el esfuerzo intenso y perseverante de Francia y sus aliados, ante el apoyo de otros pueblos; entonces se entrevió la posibilidad de triunfar y se pensó en esos fines.

Los fines de guerra han de ser, pues, la garantía contra todo retorno ofensivo del enemigo, que nunca habría de renunciar a su plan de conquistas.

Cuando los malhechores hayan sido acorralados y tengan que volver a sus guaridas, el mundo civilizado deberá abrir zanjas y elevar murallas que le separe de ellos, si se quiere que la Humanidad viva libre de la continua pesadilla.

A esas verdades elementales rendirá tributo el orden del día que ha de votar hoy la Cámara, y dejando el cuidado de realizarlas a los Gobiernos responsables.

L'Humanité escribe: «En los orígenes de la guerra, como en las garantías para la paz, será imposible un ju-

icio que no fuera implacable. Dudar de la sentencia sería dudar de la justicia.»

DEL PETIT PAVISIEN

«La paz sería un engaño si el militarismo prusiano quedase vencido, pero no desarmado, y con esperanzas de repetir el atentado.

De estas garantías, que excluyen todo imperialismo e idea de conquista por parte de los aliados, serán jueces supremos los Parlamentos respectivos.

Hay que determinar el mapa del globo inspirándose en el respeto a todas las nacionalidades, para ponerlas a salvo de crímenes análogos.

Esta verdad imprescriptible será proclamada hoy patrióticamente por la Cámara, agrupada en torno del Gobierno.»

LAS REPUBLICAS AMERICANAS

La revocación de la neutralidad.

En cumplimiento de la resolución tomada por el Congreso brasileño, el Presidente de la República del Brasil ha firmado en 2 de este mes el decreto por el cual se revoca el decreto núm. 12.458, de 25 de abril de 1917, que establecía la neutralidad del Brasil en la guerra entre los Estados Unidos y el Imperio alemán.

Por el decreto de 2 del corriente queda el Presidente del Brasil autorizado para practicar todos los actos que se derivan del estado de cesación de neutralidad, y muy especialmente a utilizar los buques mercantes alemanes anclados en los puertos del Brasil, pudiendo llegar a acuerdos con las naciones amigas para asegurar la libertad del comercio de importación y de exportación del Brasil.

Se le concedieron además facultades para revocar los decretos de neutralidad del Brasil en los conflictos existentes entre las demás naciones y Alemania.

La bandera brasileña en los buques alemanes.

Río Janeiro, 4. Ha sido izado el pabellón brasileño en los buques alemanes y austriacos surtos en Río y en Santos.

El tonelaje anclado en el primero de ambos puertos es de 77.733 toneladas, que serán destinadas al tráfico internacional.

Exportación prohibida.

El Paso, 4. El Gobierno de Carranza ha prohibido toda exportación de víveres y ganado a los Estados Unidos.

Noticia desmentida.

Washington, 4. El ministro de Venezuela ha desmentido rotundamente que Alemania trate de ejercer inspección en la isla Margarita que le permitiera establecer allí una base de submarinos.

Escuadras yanqui y brasileña.—Un banquete.

Río Janeiro, 4. Ha llegado una escuadra norteamericana, que se dirigirá en breve a Montevideo y Valparaíso.

Se ha dispuesto que la flota brasileña se dedique a hacer servicio de patrullas en el Atlántico.

El ministro de Chile ha ofrecido un banquete al embajador norteamericano en Río Janeiro, asistiendo los diplomáticos aliados.

LOS IMPERIOS CENTRALES

Cambios ministeriales.

Basilea, 4. De Viena dicen que un rescripto imperial releva de sus funciones, como ministro de Agricultura, al Presidente Clam Martinic, encargándose de aquella cartera al jefe de sección Seidler.

Otro decreto acepta la dimisión de Bobrinsky como ministro de Galitzia, al que se le confiere la Orden de Leopoldo, por el celo con que desempeñó aquel cargo.

Graves desórdenes.

Berna, 4. Viajeros de Bohemia dicen que han estallado desórdenes en Pilsen y Praga.

Los obreros de las fábricas de Skoda, que se han declarado en huelga, celebraron una manifestación, a la que se mezcló el pueblo, que saqueó las tiendas de comestibles. Resultaron muertos y heridos, en lucha con la Policía, y parte de los talleres de Skoda fueron destruidos por los manifestantes.

LOS NEUTRALES

La Prensa sueca.

Londres, 4. Dice un despacho de Estocolmo que la Prensa sueca protesta de la violación de los derechos territoriales suecos por los zeppelins.

El Sensus Tageblatt escribe: «Es una violación del territorio, que no se puede atribuir a un golpe de habilidad de los comandantes, sino a la ignorancia completa de la necesidad de respetar los derechos de los territorios de los países neutrales.»

Dinamarca y Noruega.

Londres, 4. Un telegrama de Copenhague anuncia que el Rey Cristián de Dinamarca visitará al Rey de Noruega en esta semana, saliendo el miércoles para Cristiania, y regresará el domingo a su nación.

EN LOS CAMPOS DE BATALLA

(DE NUESTRO REDACTOR EN LONDRES)
La devastación de Francia.—Su carácter de liberado.—Péronne y su cementerio.—El regreso.

Londres, mayo, 1917.

Después de pernoctar en Amiens, consagramos el tercero y último día completo de nuestra estancia en Francia a recorrer la región de Péronne para formarnos idea clara de la devastación metódica, sistemática, científica, realizada por las tropas alemanas al abandonar una buena parte del territorio que ocupaban.

Se trata de tema sobre el que es imposible decir nada nuevo. Todo lo que pudiéramos describir nosotros lo han descrito ya los alemanes, y por cierto magistralmente. No se han ocultado. Al contrario, se han vanagloriado de lo que han hecho. Una de las casas destruidas en Péronne lucía sobre los escombros un gran letrero, que encontraron ingleses y franceses, en el que se leía: *Nicht argern, nur wundern!* (¡No os disgustéis, admirad solamente!) Y que los alemanes se han admirado de su propia obra lo demostró la descripción, ya célebre, publicada en el *Berliner Tageblatt*, y que dice:

«Los convoyes aún pasan; pero desde mediados del mes no circulan sino los vehículos que recogen todo lo que quedaba de los equipos de los soldados; se diría el cambio de habitación de la clase obrera. Colchones y sillas rematan la carga. Se ve una máquina de coser ó una escalera; también muchas puertas y ventanas arrancadas de las habitaciones, y todo lo que vale la pena de ser recogido en las casas que pronto destruirá el incendio. Hasta los troncos de árboles de buena madera. ¡Adelante!

«Ningún engranaje de la poderosa máquina debe permanecer inactivo; hay que aprovecharse de los días de niebla, en que no hay aviadores. Se pasa a través del desierto, un desierto triste, que dura leguas, sin árboles, sin arbustos, sin casas. Todo ha sido destruido ó a hachazos, segado. Los árboles, la yerba han desaparecido, y esto durante días, hasta que todo ha sido arrasado.

«No había que dejar nada en esta zona. Ningún abrigo, ningún techo; es necesario que el enemigo sediento busque en vano. Todos los pozos han sido destruidos, no hay materialmente un rincón en donde poderse instalar; todo ha sido derribado ó incendiado; los pueblos no son sino un montón de escombros; las torres destruidas impiden el paso por los caminos. El humo se eleva por todos lados, infestando el aire; en todos los poblados se oyen las explosiones; son los cartuchos de dinamita, que llevan a cabo su última obra de destrucción.

«No es tan sencillo como se cree destruir completamente toda una localidad. Centenares de pueblos han sido bombardeados; pero algunos muros aún resisten. Otras veces se percibe un techo sostenido por una pared. Cuando los zapadores entran a un poblado parece que se produce un terremoto; todo se viene abajo y los restos miserables que quedan en pie reciben el golpe final. En el suelo se entremezclan los ladrillos y las piedras, mientras que los caminos son destruidos por la dinamita. ¡En vano el desgraciado habitante trata de reconocer el sitio en que estaba su casa!»

Esta descripción del *Berliner Tageblatt* encuentra su complemento en la hecha por el corresponsal del *Lokal Anzeiger*:

«Vamos con rumbo al Sudeste y de pronto nos encontramos en el reino de la muerte. Otras veces había atravesado esta región, pero ahora la desconozco. Árboles de talla gigantesca, que adornaban los dos lados del camino, han desaparecido. De las casas y fincas rústicas nada queda. Por todas partes el desierto, a través del cual el camino es el último vestigio de la civilización desaparecida y el cual a su vez desaparecerá en el espacio de algunos días. Todas las encrucijadas están minadas; las minas están cargadas. Los arados automóviles remueven las tierras de los campos de manera de hacerlas impracticables para el paso de los convoyes del enemigo y de la artillería. Las tropas en marcha pasan al mismo tiempo que los vehículos, cargados de utensilios y de provisiones; nada han dejado en las posiciones evacuadas, ni siquiera un banco. Lo que no ha sido removido, ha sido roto ó quemado. Los soldados han hecho saltar sus abrigos, inutilizado los pozos é incendiado las barracas. Montones de ruinas humeantes son los únicos vestigios de un pasado desaparecido. El aire está impregnado del humo acre de la madera verde, de la paja húmeda y del estiércol. Aquí y allá, por todas partes, el incendio acaba su obra de destrucción. Los muros que quedan en pie después del incendio serán destruidos por los explosivos. Se han inutilizado hasta los sótanos. No ha sido el trabajo de un día, sino que se ha llevado a cabo metódicamente durante semanas y meses para no atraer la atención del enemigo.»

Mis colegas alemanes han tenido la ventaja de poder contemplar la obra de asolación en el momento en que se realizaba. El corresponsal no puede hablar más que de sus resultados. La devastación ha sido, en efecto, completa en cuanto se refiere a destrucción de monumentos públicos, casas particulares, huertas, árboles frutales, talleres, etc., y aun en cuanto se refiere a envenenamiento de pozos y manantiales. No así respecto a aquella destrucción de carácter puramente militar.

Es verdad que han volado los puentes y las carreteras en todos sus recorridos, aunque ya se han reparado unos y otras; pero con la cantidad de dinamita que han gastado en hacer saltar los cimientos de casas ya medio destruidas hubieran podido volar las carreteras en toda su extensión, y no meramente en los recorridos. De todas maneras, la destrucción ha sido completa, metódica, científica, sistemática, como cumple a esa virtud de la gründlichkeit, de que los alemanes se vanaglorian como de una posesión no compartida por ningún otro pueblo y que, en efecto, es expresión intraducible al castellano, porque gründlichkeit no es meramente «solidez» ó «profundidad», como dice el Diccionario, sino lo que sería, por ejemplo, «fundamentalidad», si existiera esta palabra en nuestra lengua. El Lokalanzeiger dice verdad: «Montones de ruinas son los vestigios únicos de un pasado desaparecido.»

La frase diría toda la verdad si á las palabras «vestigios únicos» se añadiese «materiales». Porque los vestigios materiales no han desaparecido. Queda el recuerdo, queda el dolor, queda el agravio. El Gobierno francés ha anticipado su protesta á los representantes de los países neutrales:

«Os ruego que hagáis, desde luego, saber al Gobierno cerca del cual estéis acreditado, que pensamos denunciar ante la opinión universal los inculcables actos á que se han librado las autoridades alemanas. Ningún motivo de necesidad militar puede justificar una devastación sistemática de los monumentos públicos, artísticos ó históricos, así como de los bienes de particulares, acompañada de violencias contra personas. Ciudades y pueblos enteros han sido saqueados, incendiados y destruidos; las casas particulares, despojadas de todo mueble; los árboles frutales, arrancados ó inutilizados para toda producción futura; los manantiales y los pozos, envenenados.»

«A los poquísimos habitantes que no fueron enviados á la retaguardia se les ha dejado una ración mínima de viveres, mientras que el enemigo se apodera de las existencias pertenecientes á la Comisión neutral de avituallamiento destinadas á dicha población civil.»

«Hará usted observar que se trata, no ya de actos destinados á poner trabas á las operaciones de nuestros ejércitos, sino de devastaciones que no guardan ninguna relación con tal objeto y hachas con el único fin de arruinar por muchos años una de las regiones más fértiles de Francia.»

También el Senado francés fulminó su protesta, á lo que se dirá que las protestas de un beligerante no son más que palabras. Pero á las pocas semanas de formular su protesta el Senado francés, los Estados Unidos entraron en la guerra. Y esta acción no es meramente una palabra. La Marina norteamericana se está haciendo ya sentir en la guerra. El ejército norteamericano la seguirá después. Y es un ejército destinado á crecer tanto, por lo menos, como ha crecido el de Inglaterra.

El motivo de esta devastación es también evidente. Ya lo señaló M. Viviani, el ministro francés de Justicia:

«Derivan estos atentados de esa psicología mediocre que siempre, en el pasado y en el presente, ha dañado el espíritu alemán. Nuestros enemigos creen que aterrorizando al mundo lo reducen á su férula. Ciertamente, señores, ante semejante acumulación de crímenes, nuestras conciencias se rebelan; pero nuestras almas son inquebrantables.»

Ante las ruinas de Peronne y de toda la amplia comarca que los alemanes han devastado al evacuarla, se hace evidente que el Gobierno de Berlín ha querido dar á los aliados lo que se llama una «lección de cosas». Y esta lección es clara: «O nos concedéis una paz que consolide nuestro triunfo, ó reducirémos á la ruina todos los territorios conquis-

tados que ocupamos en Europa.» Esto es lo que significan las cuatro palabras Nicht ürgern, nur wundern!

Pero la respuesta de los aliados parece consistir en continuar la guerra, ocurra lo que ocurra, hasta que sus armas alcancen lo que ha llamado el senador M. Chéron «la triple sanción de la ley internacional, la ley moral y la victoria de la civilización.»

Esta es la respuesta que en el mundo del derecho privado ó del derecho político se da á todo el que propusiera un dilema semejante al que ofrece el Gobierno alemán á la conciencia universal. Ninguna sociedad jurídica podría prestar la sanción del derecho á quien alcanzase una posición de poder por medio de una violación de la ley y luego pretendiese que el derecho sancionase su posición de poder mediante la amenaza de causar nuevos daños en caso de que no se le diera lo que pide. Y como «el espíritu del tiempo» quiere que también la sociedad internacional sea una sociedad jurídica, no puede juzgar de la amenaza del Gobierno alemán sino con el mismo criterio con que la juzgaría si procediese de un individuo.

De cada diez casas de Peronne, nueve fueron demolidas por medio de cartuchos de dinamita. La hermosa iglesia está destruida; pero aún se dice misa en la capilla privada del párroco. Los árboles del patio fueron serrados, como los de todas las huertas del país.

Los ingleses entraron en la ciudad el 11 de marzo de 1917. La fecha la he leído en el pedestal de un monumento que había en la plaza. Los alemanes se han llevado la estatua y el bajorrelieve.

A lo largo del cementerio de Peronne, los alemanes habían hecho una trinchera, que, naturalmente, no pudo ser construida sin profanar las sepulturas, romper los féretros y sacar los huesos de las tumbas. Pero lo grave no es esto. Lo grave es que los alemanes descubrieron que las bóvedas de los sepulcros eran aprovechables para construir excavaciones. Y, en efecto, han vivido meses enteros en esas excavaciones, abrigándose en la compañía de los muertos de las granadas británicas.

A la entrada del cementerio había un pequeño depósito de cadáveres, que contenía los féretros del general Brixoux y de cinco oficiales superiores franceses, muertos en la retirada de septiembre de 1914, y que aguardaban ocasión oportuna para ser enterrados en los panteones de las familias respectivas. Al entrar los ingleses en Peronne se encontraron con que en ese depósito había una mesa y dos ó tres butacas. Era, evidentemente, un cuarto de recreo de oficiales, que leían sus periódicos, sin cuidarse gran cosa de que en los nichos vecinos hubiese media docena de cadáveres. Entretanto sus soldados dormían en las excavaciones, sirviéndose quizás de los féretros para sentarse en ellos. Esto es problemático. Lo que no es problemático sino exacto, porque lo he visto yo, es que muchos de los sepulcros, de los nichos y de los féretros habían sido forzados y abiertos, y que todo el cementerio había sido convertido en uno de los sectores esenciales del campo atrinchado de Peronne.

Y ello no está bien, ni se justifica considerándolo como uno de los horrores propios de la guerra. Porque obligar á varios batallones de soldados á vivir entre muertos meses enteros, día y noche, es atrofiar sus sentimientos de piedad y de respeto en un punto esencial.

Un hombre que se haya acostumbrado á perturbar la paz debida á los cadáveres ha perdido por ello cierta delicadeza de sentimientos que á los demás hombres nos parece importante. Y yo me pregunto: ¿valían los sepulcros de Peronne, utilizados como fortalezas, la degeneración espiritual que tenía que ocasionar su empleo?

Pero caigo en la cuenta de que esta pregunta puede extenderse á todos los horrores de esta guerra: al hundimiento de barcos pacíficos, á las deportaciones de franceses, belgas y polacos; á su esclavitud; al empleo de gases asfixiantes; á la devastación del territorio francés. Y ello invita al corresponsal á examinar bajo otra luz el tema que los alemanes han propuesto al mundo: Nicht ürgern, nur wundern!

La visita al frente ha terminado. De Pe-

ronne nos lleva el automóvil hasta no muy lejos de San Quintín. Frente á nosotros se alza la mole soberbia de la catedral, aún en poder de los alemanes. Nos preguntamos, estremecidos, si quedará en pie cuando la guerra acabe. De momento no hay apenas lucha en estos contornos. Los cañones de una y otra parte se limitan á buscarse los unos á los otros.

Al salir de Peronne hablamos pasado por el monte San Quintín, posición que domina estos contornos y que es, en efecto, la llave de Peronne. Por la noche nos despedimos, en el château de visitantes, de los oficiales que tan amablemente nos han acompañado. Al día siguiente cruzamos el canal en un barco, donde hay tantos pasajeros pasajeros como militares. En el puente, varios soldados hacen centinela para evitar un pánico en caso de torpedeamiento. El Canal de la Mancha está lleno de navíos, que lo cruzan en todas direcciones. Surcan el cielo dos grandes aeroplanos. Son los ojos que ven los submarinos.

RAMIRO DE MAEZTU.

COMUNICADOS OFICIALES ALEMANIA

Violenta lucha de artillería.

Koenigsrueterhausen, 4. Teatro occidental de la guerra.—Cuerpo de ejército del Príncipe heredero Rupprecht.—La lucha de artillería adquirió ayer una intensidad extremada en el arco de Wyttschaete, durando hasta la noche.

La actividad entre los combatientes aumentó por la tarde cerca de la costa, en el canal de La Bassée y á ambos lados del Scarpe.

Por la noche, avances ingleses cerca de Hulluch, Lens, Mouchy y en Cherisy siguieron á intensas olas de fuego.

Limpian en la mayor parte de los casos nidos de ingleses que habían quedado del día anterior en el arroyo de Souchez.

Luchas cuerpo á cuerpo.

Cuerpo de ejército del Príncipe imperial alemán.—Regimientos de la Prusia occidental y rhenanos llevaron á cabo en la montaña de Invierno, cerca de Craonne, un violento movimiento explorador, á raíz del cual, y después de acérrimas luchas cuerpo á cuerpo, quedaron en nuestras manos 150 franceses y 15 ametralladoras.

Hoy por la noche penetraron compañías de asalto, compuestas de regimientos de la Silesia Baja, en la posición francesa al Noroeste de Braye, apresando á más de cien hombres y apoderándose también en este punto de 15 ametralladoras.

Nuestros avances exploradores dieron por resultado valiosas constataciones referentes á la posición de las fuerzas enemigas.

En la Champagne se malogró, al Este de la montaña de Poehl, un ataque de varias compañías enemigas, por medio de un contraataque nuestro.

Sin novedad.

Cuerpo de ejército del duque Albrecht.—No hay nada importante que señalar.

Teatro oriental de la guerra.—No se registraron acontecimientos de importancia.

Combates de vanguardias.

Frente macedónico.—Fueron favorables á las tropas búlgaras varios combates entre vanguardias, al Oeste del Vardar, en el lago de Dojran y en la llanura del Struma.—Ludendorff.

AUSTRIA

Ataque rumano.

Budapest, 4. Frente oriental.—En el valle de Putna rechazamos, con sangrientas pérdidas para el enemigo, un ataque emprendido por las tropas rumanas.

Asalto de una trinchera.

Frente italiano.—En la región de San Marco, cerca de Gorizia, los contingentes del capitán Sonnowand expulsaron por medio de un fuerte asalto á los ocupantes de una trinchera avanzada enemiga, apoderándose de diez oficiales y 500 hombres, y cogiendo cuatro ametralladoras.

Bombardeo de Trieste.

Escuadrillas italianas arrojan bombas sobre Trieste y otros sitios de Istria.

En Trieste resultaron muertos de este ataque una mujer y un niño.

Combates aéreos.

En el frente de la parte Sur del Tirol hay que señalar varios combates aéreos.

Sin novedad.

Teatro de la guerra en el Sudeste.—No ha cambiado la situación.

RUSIA

Tiroteos.

Petrogrado, 4. En los frentes de combate hay sólo el acostumbrado tiroteo.

ACONTECIMIENTOS EN EL MAR

Vapor torpedeado.

Paris, 4. El vapor Yarra, de la Compañía de mensajerías marítimas, fue torpedeado y hundido en el Mediterráneo oriental el 29 de mayo, llevando á bordo 690 personas; han desaparecido 36 hombres.

Las víctimas pertenecientes á la tripulación son ocho fogoneros árabes.

Los pasajeros desaparecidos son indígenas malgaches.

Cañoneo.

Londres, 4. Los periódicos suecos anuncian que se ha oído un violento cañoneo en las costas de Noruega.

Se dice que una flotilla de los aliados perseguía á varios submarinos alemanes. (Agencia Radio.)

EN LAS COSTAS ESPAÑOLAS

Cañoneo frente á Santoña.

SANTANDER. (Martes, madrugada.) Se ha oído un fuerte cañoneo desde la costa, viéndose los fogonazos.

Se cree que se trata del hundimiento de un barco que se vió pasar en dirección Este desde el Sardinero.

A la una y media de la madrugada comunican desde Santoña que el torrero del faro El Caballo vió un cañonero.

Se ignora la nacionalidad del buque naufragado.

Del puerto de Santoña han salido varios vaporcitos en busca de los naufragos.

Lo que cuentan unos pescadores.

SAN SEBASTIAN. (Martes, madrugada.) Al regresar esta noche unos pescadores de Pasajes cuentan que á la altura de Socoa oyeron prolongado cañoneo, contando 30 cañonazos.

Vieron luego tres buques mercantes que se dirigían á las costas.

Se cree que huían de un submarino.

Vieron tres hidroaviones en altor mar que entraron en Bayona.

ACONTECIMIENTOS EN EL AIRE

Un bombardeo.

Londres, 4. El secretario del Almirantazgo anuncia que, según informes recibidos de Dunkerque, los aviadores británicos lanzaron bombas la noche última sobre el canal de Brujas, obteniendo buenos resultados.

LOS ITALIANOS

La fiesta del Estatuto.

Roma, 4. La fiesta nacional del Estatuto se ha celebrado solemnemente en todas las ciudades italianas, que han enviado mensajes de felicitación al Soberano.

En numerosos puntos se han celebrado reuniones patrióticas, habiéndose de la santidad de esta guerra por el derecho y la justicia, y poniendo de manifiesto los magníficos esfuerzos del ejército y de la marina, y habiendo también ceremonias solemnes para la entrega de las medallas al valor, concedidas á los militares y á las familias de los caídos en el campo del honor.

En Milán el ministro de Marina, al inaugurar el Congreso de la Liga naval, pronunció un discurso, haciendo resaltar la importancia del problema naval.

Dijo que en los medios para hacer frente á la guerra submarina se ha observado una mejora, siempre en aumento y muy notable. «En los recientes acuerdos habidos con los aliados—añadió—nuestras ideas para la defensa contra los sumergibles fueron muy alabadas, y adoptadas como las mejores aconsejadas por la técnica naval. Tenemos el dominio militar del Adriático; pero para que sea definitivo nos son necesarias las bases y medios que la victoria nos ha de dar.»

LOS ALIADOS

El Gobierno montenegrino.

Paris, 4. Le Temps dice que á consecuencia de la felicitación que el Rey de Montenegro dirigió al Rey de Italia con motivo de los éxitos del ejército italiano, el Gobierno montenegrino, constituido hace tres meses en Niritá, ha presentado su dimisión.

M. Thomas.

Petrogrado, 4. M. Albert Thomas, de regreso de su viaje, se ha expresado en términos muy calurosos, elogiando al ejército ruso. También ha dicho que el espectáculo que ofrece el ejército rumano, ya reorganizado, es muy tranquilizador.

Orden del día aprobada.

Paris, 4. La Cámara de los Diputados terminó la discusión en Comité secreto de la interpelación sobre la Conferencia de Estocolmo, aprobando en sesión pública por 453 votos contra 55 la orden del día de Klotz, de confianza en el Gobierno.

LA OFENSIVA FRANCOINGLESA

Comentarios franceses.

Paris, 4. Los alemanes, que quedaron diezados en la meseta de Craonne, en el curso de sus poderosos é infructuosos asaltos de ayer, no repitieron hoy sus intentos en este sector. Únicamente el bombardeo continuó vivo.

De nuevo en el Camino de las Damas es donde los alemanes se muestran activos, pues la noche pasada ejecutaron allí un nuevo ataque, más al Oeste de la granja de Froimont, en la izquierda de Braye-en-Laonnois. Sólo lograron penetrar en algunos extremos de trincheras, constituyendo esto un incidente sin interés.

La dispersión de los esfuerzos del enemigo demuestra más una testarudez furiosa que una concepción estratégica.

En el frente inglés no hubo ningún acontecimiento importante, aparte de golpes de mano y lucha de artillería, como de costumbre.

NOTICIAS DE TODAS LAS PROCEDENCIAS

Explosión en Aubervilliers.

Paris, 4. A las cuatro de la mañana ha estallado una explosión, que ha destruido dos fábricas de Aubervilliers.

Las proximidades de estas fábricas no están habitadas.

Han sido quemadas dos casitas de hortelanos.

Los bomberos, que llegaron al lugar del siniestro con el coronel Cordier y el prefecto de Policía, M. Laurent, consiguieron atenuar el incendio, que no ha ocasionado ningún muerto, sino solamente cuatro heridos, entre ellos el sub-brigadier Roy.

Los daños materiales están valuados en 700.000 francos.

Las causas del siniestro no son conocidas todavía. (Agencia Radio.)

La situación en China.

Shanghai, 4. Los militares han formado un Gobierno provisional, compuesto del modo siguiente:

Houshiltchang, dictador. Wangshihchau, Presidente del Consejo. Tsaocheelin, ministro de Negocios Extranjeros. Tuantchikouli, ministro de la Guerra.

voluntad para educar aquella criatura, á la que adoraba, que era lo único que le hacía vivir y que era la causa de todas sus angustias

jado vivir como un pajarillo ocupado tan sólo en gozar del aire y el espacio, era ignorante á más no poder.

No sabía nada, ni siquiera leer ni escribir.

Sólo tenía instintos é impresiones.

Había llegado el momento de cultivar aquella inteligencia inculca, donde la riqueza de las primeras flores de la infancia hacía presagiar magníficas cosechas intelectuales.

Kerden se ocupó en buscar una institutriz que á su vista empezase la educación de la niña.

La casualidad, que casi siempre arregla las cosas, le hizo conocer en casa de su suegro á una francesa, una mujer de edad madura, que acababa de perder á una alumna que había acompañado á San Remo.

Elodia Drevet, que así se llamaba la institutriz, parecía dulce y amable.

Tenía excelentes maneras, y había hablado alemán con Hans de un modo que demostraba que conocía muy bien aquel idioma.

En algunos instantes de conversación comprendió que aquella señora tenía muy buen sentido y una gran experiencia de las cosas de la educación. Y le preguntó:

—¿Quiere usted quedarse en San Remo, señorita, consagrándose exclusivamente á mi hija?

—Ah, señor!—respondió ella con franqueza.—Eso sería para mí tener la existencia asegurada, y el término de las inquietudes que me inspira el porvenir.

—La niña tiene diez años y no sabe

nada, ni aun leer. Sin embargo, me parece que la niña está bien dotada. Es preciso que llegue á ser una joven perfecta. Yo estaré á su lado para secundar á usted en esta tarea tan interesante y tan bella. Con usted aprenderá á hablar el francés, y entre los dos le enseñaremos el alemán.

Algunos días después la señorita Elodia se instalaba en la casa del coronel.

La niña se encasilló en seguida con su institutriz, que era amable y alegre.

—Muy francesa!—decía algunas veces el coronel von Kerden.

Cuando repetía aquella frase que en su pensamiento tenía la intención de una broma inofensiva para la señorita Elodia, volvía á su mente, á pesar suyo, el recuerdo de aquella otra francesa que había sido para él un ángel de caridad.

Así pasó el tiempo. El coronel, acercándose á los cincuenta años, parecía haber firmado un contrato con la salud y la vida; la institutriz se había convertido en un personaje de gran importancia en el «Boschetto», y Juana se transformó poco á poco en una hermosa joven, que seguía siendo un poco hurafía é independiente, pero cada día más delicadamente femenina y más linda.

Era el orgullo de su padre y su única alegría.

Ante aquella muchacha encantadora que tanto se le parecía, volvía á ser, como en otro tiempo ante Teresa, un admirador dócil que sólo deseaba complacerla.

Juana hacía de él lo que quería, extrañándose mucho cuando su padre volvía á

ser el coronel Kerden, que á todos imponía su voluntad, hasta á su hija.

La señorita Elodia amaba á aquella niña con todo su corazón, como se ama á la criatura á quien se ha dado la vida del alma, y se hubiese arrojado al fuego por la que ella llamaba con el diminutivo cariñoso de Juana.

Y así vivían dulcemente dichosos en el «Boschetto», donde un momento antes Juana tuvo la idea, que se le ocurrió muy á menudo, de salir montada en «Wotán», que había estado á punto de matarla.

*

Al oír la palabra «Boschetto», Pedro, á pesar de todo el imperio que tenía sobre el mismo, sintió una sorpresa tan marcada y tan visible, que la joven, muy extrañada, preguntó:

—¿Conoce usted el «Boschetto», caballero?

—No, señorita—dijo él sonriendo forzadamente.—Llegué ayer á San Remo, donde no había estado nunca.

—Entonces conoce usted el nombre de nuestra finca, porque su extrañeza, que no ha podido usted disimular...

—En efecto—respondió Pedro—¿qué que en el «Boschetto» vive el coronel Kerden.

—Es mi padre. ¿Es usted amigo suyo?

—No, señorita, no le conozco, ni tampoco él á mí... Sin embargo, iba á su casa.

—¿Tiene usted que hablarle?

—Sí, señorita. Necesito tener con él una conversación muy importante.

Folleton de «La Correspondencia de España».

PABLO BERNAY

AMOR Y VENGANZA

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

Sin embargo, no se dió por vencido y escribió otra vez.

Tampoco recibió respuesta.

No insistió más.

Fué pensando en Margarita cada vez menos, y concluyó por acordarse de ella muy raramente.

Cuando llegaron para él esas pruebas que desconcertaban y llenan de luto todas las existencias humanas, tuvo que pensar en los suyos y no preocuparse de lo que había pasado hacía tanto tiempo y estaba tan lejos.

Su mujer, la fiel compañera que le había amado como esposa y como madre, pues le había cuidado como á un niño enfermo, murió repentinamente en plena juventud.

Aqué fue un golpe terrible. Creyó volverse loco.

Se quedaba solo con aquella niña de diez años, sintiéndose débil é incapaz de

INFORMACIONES DE PROVINCIAS

TELÉGRAFO

CORREO

TELÉFONO

EL ASUNTO DEL DIA

Una mosca blanca

En los nombramientos de alcaldes presidentes de los Ayuntamientos españoles, como en la generalidad de las cosas de España, no suele intervenir más que un factor: la política. Así resultan los alcaldes como resultan por lo regular, y así es tan abundante—como en ella han quedado los rasgos más felices del ingenio del pueblo—la literatura popular enderezada a poner en solfa á las primeras autoridades municipales. En las colecciones de folklóricos los alcaldes ocupan un amplio lugar. Y huelga decir nada del que les ha correspondido y sigue correspondiendo en las colecciones de los periódicos.

Cuando por excepción se da el caso de un alcalde que, á pesar de la política, responde de su pueblo un testimonio de reconocimiento unánime por haberse desvelado por el bien de su pueblo, hay que apuntarlo con las mismas demostraciones de satisfacción que seguirían al hallazgo de una mosca blanca.

Y en este caso está precisamente el alcalde de Lugo, á quien vamos á dedicar la más amplia loa sin saber siquiera cuál es el nombre que en la pila bautismal le aplicaron, lo que hará en definitiva más espontáneo y sincero nuestro elogio.

Es aquí un alcalde presidente de Municipio español que se ha desviado por el bien de su pueblo hasta tal punto—pese á la política—que no ya sólo sus convecinos han rendido homenaje de gratitud, entusiasmo y admiración, sino que los nacidos en Lugo que fueron á residir en la isla de Cuba han enviado una delegación, portadora de un riquísimo bastón de mando y de otros objetos no menos valiosos, demostrativos del sumo agrado que les produjo la gestión del primer magistrado de su ciudad nativa.

No es una mosca blanca este alcalde de Lugo?

Es una desdicha tener que cantar la excepción cuando la regla general es lamentable. Pero si no hubiera en estos casos alguna excepción, á modo de espejo que exponer á los que dentro de la regla general se encuentran, sería cosa de entreverse á la desesperación.

La política de bajo vuelo, la política rasquera, la de campanario, la caciquil, de la que suelen ser los alcaldes la concreción más lamentable ó el instrumento más triste, es causa del estado lamentable en que se encuentran nuestros Concejos, comidos por la inmoralidad, azotados por la injusticia, degradados por el embrutecimiento y la cobardía de rebaño.

Cuando en una alcaldía aparece un hombre que sabe elevarse por encima de la miseria, de toda podredumbre, ese alcalde, lo repetimos, es una mosca blanca. De ahí el elogio amplio, efusivo, que queremos hoy dedicar al alcalde de Lugo, cuyo nombre se llama Juan ó Pedro, ó si se prefiere Pérez ó González.

Parodiando al personaje de «La de San Quintín», podemos alegar: —Es un hombre; es decir, es un alcalde, y nos basta.

Hace cincuenta años

Artículo de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
5 de junio de 1867.

Una de las primeras provincias de España que se ha puesto en escena el drama del Estebanez ha sido la de Málaga. La comedia que dirige el popular y distinguido actor D. Mariano Fernández recibió la obra el 1.º de mayo, cuando sólo faltaban nueve días para la terminación de la temporada, y á pesar de las dificultades sin límites que ofrece el drama nuevo, todas se vencieron con aplicación y buen deseo, y por fin se puso en escena el 1.º de este mes, causando el mayor entusiasmo que recuerdan los malagueños en sus temporadas teatrales.

Los actores todos fueron llamados á la escena repetidas veces, en medio de los aplausos del público. El Sr. Fernández desempeñó el papel de Estebanez; el joven D. Rafael Calvo, el de Juan, y la Srta. Granados, el de Alicia. La obra estuvo vestida con gran propiedad y gusto. La ilusión fué tal, que el público, desobediendo á gritar al apuntador porque hablaba de la cabeza, le hizo salir á escena al final, admirado de la propiedad y de la angustia con que habla apuntado, para que le diese el beso al actor-personaje.

Prácticas de la Academia de Infantería

Campamento de Ballesteros, 3 de junio, á las tres de la tarde.
Ha regresado el primer batallón de la población de Quintos de Mora sin novedad alguna. A pesar de la fatiga de un camino pedregoso y estrecho entre jarales, que obligaban á la columna ir de á uno, llegó ésta muy animada, invirtiendo veinte minutos en pasar del campamento de marcha al de reposo, después de haber reconocido la posición, elegido el asentamiento, instalado vivac, montado las tiendas individuales y formado pabellones con las

armas, siendo realmente prodigiosa la práctica adquirida por estos alumnos.

Después de tomada la cena fiambre, aún restóles energía para improvisar testos ingeniosos y originales, que finalizaron cantando el himno de la Academia, nunca tan solemne y emocionante como en estas circunstancias, en plena noche y entre el silencio del monte.

Siempre patriotas y con el pensamiento fijo en nuestro amado Monarca, esta juventud, esperanza de la patria, puso digno remate á la jornada vitoreando con frenesí á España, al Rey, al Ejército y al Arma de sus amores. Ayer domingo, cumpliendo el programa general de las prácticas, se concedió tregua á la labor intensa de los días pasados. Oída la misa de campaña, tuvieron los alumnos descanso todo el día.

El gobernador militar de la provincia, general Martín Sedeño, entusiasta infante, llegó ayer al campamento, presenciando el final de las prácticas y quedando muy bien impresionado del excelente estado de instrucción, resistencia y espíritu del regimiento de alumnos.

JUSTAS PRETENSIONES

Asamblea de secretarios aragoneses

Anteayer se reunió en Zaragoza, bajo la presidencia del secretario del Ayuntamiento de aquella capital, Sr. Berdejo, una importante Asamblea, con asistencia personal de más de 500 secretarios y representación de 800 Ayuntamientos.

La reunión respondía al movimiento constante y clamoroso que viene observándose en la clase secretarial con motivo de las continuas dilaciones de que viene siendo objeto la publicación definitiva del reglamento de secretarios, que fué aprobado con carácter provisional en el mes de agosto del año anterior, y que pronto hará un año que no ha podido conseguirse que se ultime la laboriosa tramitación á que viene sujetándose.

En igual sentido parece que se han celebrado reuniones en distintas provincias.

En la Asamblea de Zaragoza se expresaron en términos vehementes y llevando la voz de sus compañeros, además del Sr. Berdejo, secretario de la capital, los Sres. Ibáñez, de Calatayud; Sr. Sender, de Caspe; Barrera, de Quintos; Mozo, de Belchite; Villagrasa, de Escatrón; Luca, de Fuentes de Ebro, y otros compañeros, manifestando su disgusto hacia los Poderes públicos por la preterición constante de la sufrida clase secretarial, cuando todas las demás oficinas de España, hasta los mismos camineros, Cuerpo de Seguridad y guardas forestales, han conseguido lo que se niega al Cuerpo de Secretarios, que es, en suma, su organización, el respeto en el ejercicio de sus funciones, en garantía y defensa de los intereses municipales.

Los asambleístas nombraron delegado al Sr. Barrera, que ha pasado á Madrid, y que en unión del secretario de esta corte, señor Ruano, está realizando las oportunas gestiones para el cumplimiento de los acuerdos adoptados.

Es tan sensible lo que viene ocurriendo con la reglamentación de los secretarios, y tales las dilaciones que sufre la información del reglamento, que no hay razones satisfactorias que puedan convencer á tan modesta y sufrida clase de los motivos que existan para no llegar á una solución definitiva.

Parece que en días próximos se reunirán en Madrid los secretarios de capitales de provincia para realizar estas mismas gestiones, y nosotros confiamos en que el Gobierno se hará cargo de la justicia de esta reclamación, y que especialmente el dignísimo presidente del Consejo de Estado, Sr. Cobian, de quien depende el asunto, hará que en plazo breve, y antes de llegar al período de vacaciones, se ultime el informe del reglamento, para que, pasando al Gobierno, pueda éste tomar el acuerdo de su publicación con carácter definitivo.

BUENA NOTICIA

MATERIAL FERROVIARIO

GIJON. (Martes, madrugada.) Procedente de los Estados Unidos llegó al puerto del Musel el vapor *Sacra*, que conduce 1.200 vagones desarmados, con destino á la Compañía de los ferrocarriles del Norte.

Este stock resolverá en gran parte el conflicto de la escasez de material ferroviario para los transportes, que hasta hoy era grave problema.

Espérase que el próximo día 10 llegue el vapor *Monserrat*, que trae otros 1.500 vagones desarmados con igual destino, y en este caso se resolverá el problema de los transportes definitivamente.

Confíase en que el material llegado quedará instalado sobre las vías, dispuesto á prestar servicio en este mes, bajando con este motivo los fletes marítimos, hoy sumamente elevados.

ANDALUCIA

El gobernador de Cádiz.

CADIZ. (Lunes, tarde.) Ha llegado el gobernador civil, D. Juan Urquía, al que esperaban en la estación las autoridades locales y numerosos amigos políticos y particulares.

Su primer acto ha sido celebrar una extensa conferencia con el alcalde, el presidente de la Diputación, el jefe de Obras públicas y el inspector provincial de Sanidad.

Ahora almorza en el Hotel de Francia con las autoridades. El alcalde del Puerto de Santa María y el

diputado Sr. Ferrer hicieron presente las mejoras que necesita aquella ciudad, la principal de las cuales es el dragado del río Guadalete.

La huelga en Pueblo Nuevo.

CORDOBA. (Lunes, noche.) Comunican de Pueblo Nuevo del Terrible que los obreros mineros han anunciado que se declararían en huelga el día 8.

Piden aumento de jornales. El gobernador ha marchado á dicho pueblo para ver el modo de solucionar el conflicto.

Proyectiles perdidos.

ALGECIRAS. (Lunes, noche.) Numerosas personas han acudido al lugar en que cayeron ayer las granadas disparadas por las baterías de Gibraltar, que equivocaron la puntería.

Los daños materiales son insignificantes. La alarma fué algo exagerada. El público abandonó los teatros al oír el silbido de los proyectiles.

El mar arroja dos cadáveres.

ALMERIA. (Martes, madrugada.) En la playa de Terreros, de la demarcación de Pulpí, han aparecido dos cadáveres, arrojados á la orilla por el mar.

Aparecieron los dos cuerpos en el paraje denominado Los Amarillos. Los cadáveres presentaban evidentes señales de descomposición, y se supone que sean los de dos tripulantes de algún vapor recientemente torpedeado.

Su identificación ha sido imposible. El juzgado municipal de Pulpí, á quien se dió conocimiento del hallazgo de los cadáveres, trasladó al lugar referido, instruyendo las diligencias de rigor.

A la playa de Terreros acudieron también muchos vecinos para contemplar de cerca los cadáveres.

TELEGRAMA OFICIAL

Dos muertos y siete heridos.

JAEN, 4. El jefe de Vigilancia de Linares comunica que ha estallado una caldera, muriendo dos hombres y quedando heridos siete.

CASTILLA LA VIEJA

Huelguistas y esquirolas.—Intervienen las mujeres.

SANTANDER. (Martes, madrugada.) Con destino á Altos Hornos venía un tren procedente de Ontaneda, con 50 esquirolas reclutadas en aquel pueblo.

Enteradas de ello las mujeres de los huelguistas, marcharon al encuentro del convoy, llegando á dos kilómetros más allá de Nueva Montaña. Cuando el tren avanzaba echáronse en la vía, obligando con ello á que el tren se detuviera. Intervino la fuerza de la Guardia Civil y pudo hacer desistir á las mujeres de su propósito de esperar echadas en la vía á que retrocediera el convoy y á que llegaran los huelguistas. Al fin llegaron éstos, armandose un gran alboroto.

A pesar de todos estos obstáculos, el tren pudo llegar á Nueva Montaña, entrando los esquirolas en Altos Hornos.

Bendición de un biplano español. En los talleres de la Sociedad Española de Construcciones Aeronáuticas se celebró ayer lunes, á las cinco de la tarde, la ceremonia de bendecir un biplano, tipo avión militar de caza, construido para la Escuela de Aviación de Madrid, según los planos del ingeniero don Luis Acedo. El obispo de Santander bendijo el aparato.

Se calcula que el biplano tiene una marcha máxima de 184 kilómetros por hora. Hoy martes se harán las pruebas parciales del aparato y dentro de unos días saldrá á bordo de él para Madrid el aviador Juan Pombo, que se propone hacer el viaje en dos horas.

CATALUNA

Obreros y patronos.

BARCELONA. (Lunes, tarde.) La huelga de cilindros y estampadores continúa en igual estado.

Como las fábricas no se han abierto, no han ocurrido incidentes. La Comisión de huelguistas ha recorrido las cercanías de las fábricas para ver si se cumple el acuerdo.

Las negociaciones siguen su curso. Esta tarde se celebrará una reunión de obreros y patronos, convocada por el gobernador, en el despacho de éste.

En ella el gobernador propondrá una fórmula de transacción.

Los patronos, hasta ahora, se avienen á dar la mitad de lo que piden los obreros. Acuden también á que la selección del personal sea muy reducida.

Los obreros, por su parte, exigen que el aumento sea de dos reales diarios para los mayores y tres reales para las mujeres y niños.

En todos los centros obreros se han recaudado cantidades para los huelguistas. Además de los donativos que habían acordado los Sindicatos y Juntas, en algunos centros se han recaudado voluntariamente varias cantidades.

—Ha quedado resuelta la huelga parcial que los carreteros de la casa de Mariana Esteve sostienen.

Neutralistas é intervencionistas.

Como telefoné, carecieron de importancia los incidentes ocurridos entre aliadófilos y neutralistas.

Un grupo pasaba á las ocho de la noche por las Ramblas aclamando á la neutralidad, y al llegar á la de las Flores, se encontró con una antimaniesta, oyéndose vivas á Francia y á las naciones aliadas. Prodióse una colisión á palos y bofetadas.

Intervino la Policía, y detuvo á tres sujetos, que á media noche quedaron en libertad. También en la plaza Real se promovió un pequeño incidente.

Por las noches fórmanse en aquel sitio grupos que discuten la marcha de la guerra. Anoche, la discusión no fué pacífica, y los ánimos se exaltaron hasta el punto de que sonaron varios disparos.

Los grupos se disolvieron al intervenir la Policía, que no practicó detención alguna.

Liga antigermanófila.

Se ha constituido oficialmente en el local de la Sociedad Amigos de Francia la Liga antigermanófila, aprobándose el reglamento.

Mañana se procederá á la elección de Junta directiva.

De política.

Personas llegadas hoy de Madrid, muy relacionadas con políticos de alítra, han manifestado que las noticias que tenían respecto á la vida del Gobierno García Prieto eran muy distintas.

El gobernador ha manifestado que ignora el desarrollo que pueda tener la actual situación política, por no haber conferenciado con Madrid.

Revista comercial.

La situación del mercado no mejora.

A la firmeza de las ya elevadas cotizaciones y reserva de los vendedores, oponen los compradores una actitud pasiva.

Durante la semana han llegado 2.390 balas de algodón de la India, han sido entregadas al consumo 8.000 y quedan en almacén 98.300 balas.

Azúcares. Han llegado 26.500 sacos de Cuba y 22.000 de Nueva York. La mayor parte de este artículo va destinado á otras plazas.

Cafés. Han llegado 1.500 sacos de Veracruz.

Trigos y aceites. Las partidas llegadas no revisten importancia.

Los precios del trigo se mantienen con poca firmeza; no así los del aceite.

GALICIA

Vapor ingles con averías.

VIGO. (Lunes, noche.) El vapor español *Eolo*, que venía procedente de Bilbao, trajo remolcando al vapor inglés *Sir Walter*, al que encontró con averías en la máquina, á la altura de Finisterre.

A la memoria del marqués de Amboage.

FERROL. (Lunes, noche.) En la Cámara de Comercio se reunieron los presidentes de las Sociedades, representantes de la Prensa y personalidades de la población, acordando dedicar solemnes actos á la memoria del marqués de Amboage, que dedicó parte de su fortuna á redimir del servicio de las armas á los mozos nacidos en Ferrol.

En el programa figurarán diversos concursos, una batalla de flores, un caso blanco, jiras campestres y una fiesta marítima para la que se cuenta con el concurso de los buques de la escuadra, así como de la organización de unas regatas con las embarcaciones y personal de la marina de guerra.

Para presenciar los festejos vendrán los marqueses de Amboage, á los que el vecindario dispensará un entusiasta recibimiento.

NAVARRA

Internados alemanes.

PAMPLONA. (Lunes, noche.) Procedentes de Sevilla llegaron dos capitanes, tres tenientes, nueve sargentos y cabos del ejército alemán del Camerón.

Vienen á residir aquí como internados. Fueron recibidos por sus compatriotas.

Muerto en riña.

Comunican de Casante que anoche cuestionaron Ramón Jiménez, de veinticinco años, casado, y Juan Moreno, de diez y nueve, soltero.

El primero dió á Moreno una puñalada en el pecho, causándole la muerte.

VALENCIA

Maniobras militares.

VALENCIA. (Lunes, noche.) A las cinco de la madrugada salieron de sus cuarteles las fuerzas de la guarnición para efectuar las maniobras.

Formaron una división con dos brigadas. La primera ha llegado á Sagunto, después de hacer alto en Fuarales, donde fueron revistas por el capitán general.

La segunda división pernocta en Pizols, esperando órdenes.

El capitán general pasa la noche en Sagunto.

Los tranviarios de Valencia.

VALENCIA. (Lunes, noche.) Los tranviarios designarán, con arreglo á la ley, los vocales para constituir el tribunal mixto que entenderá en la resolución de las bases presentadas para el mejoramiento de las condiciones de trabajo.

El carbón.

Los detallistas carboneros han comunicado que sólo tienen carbón para abastecer durante quince días á los clientes.

Las patatas.

El gobernador ha declarado que ha recibido autorización para exportar la patata por 800 toneladas.

AVISOS UTILES

Tos garganta. Pastillas Caldeiro, ptas. 1,50.

Señorita extranjera, hablando alemán, francés é inglés, desea lecciones por la tarde. Informes: Bárbara de Braganza, 22, 1.º

PARA ADELGAZAR
Puede adelgazar en toda confianza, sin tener que preocuparse de los resultados y sin observar régimen alguno la
Iodhyrine
del D^r DESCHAMP.
APROBADA y ACONSEJADA por el Cuerpo Médico Francés y Extranjero.
Precio: 12 pta. caja de 60 sobres 7,50 pta. 1/2 caja de 30 sobres.
Depósito Central: Labor. DUBOIS, 7, Rue Jadin, Paris.
Se vende en todas las Farmacias y Droguerías.

SIDRA VERETERA Y CANGAS
Preferida por cuantos la conocen.

Mentocorina Darw
Maravilloso medicamento para las enfermedades catarrales de nariz, garganta y pecho.
Un frasco, 3 ptas.
Caja con frasco y pulverizador, 9 ptas.
De venta: en las principales farmacias y droguerías.

COLORS PÁLIDOS
ANEMIA FEBILIDAD EXTENUACION
AUMENTO de las FUERZAS, etc.
Se obtiene rápidamente por el
KIERRO BRAVAIS
104, rue de Valenciennes, 130, r. Lafayette, Paris — Folleto gratis.
ANEMIA

Mariana Sendra
MASAJISTA Y MANICURA
METODO RAPIDO Y SEGURO PARA ADELGAZAR.
TRATAMIENTO EXTERNO
Ultimos adelantos para la belleza, de New-York, Berlín y Londres.
Conservación de la piel e higiene del cuerpo según los tratamientos aconsejados por el Institut de Beauté de Paris.
Servicios á domicilio. Monte Esquina, 23.

Kostelle Raimost
vino sin alcohol
Jugo de uvas. Mitiga la sed. Sostiene fuerzas enfermos y convalecientes.

ESTADO DEL TIEMPO

El tiempo es bueno; pero no presenta mucha estabilidad. La temperatura sigue en aumento, y el ambiente se halla muy movido por viento del Este, que alcanza gran intensidad en las costas del Estrecho de Gibraltar.

Tiempo probable en las distintas regiones de España.

Cantabria y Galicia, chubascos. Centro y Extremadura, buen tiempo, poco estable. Costas andaluzas, viento moderado del Este. Resto de España, buen tiempo, de cielo nublado.

MADRID

Altura barométrica á las doce del día, 707,4 milímetros. Temperatura máxima del aire á la sombra, 26,9. Idem mínima, 13,6. Dirección del viento, Este. Recorrido total, 324 kilómetros. Velocidad máxima, 24 kilómetros por hora.

Tiempo probable para la provincia de Madrid. Buen tiempo, de poca estabilidad.

CHANTILLY

Selecto chantilly en cajitas, pasteles y postres; exquisitos quesos de chantilly. Helado de chantilly. Yoghourt, leche cuajada búlgara, recomendada por todas las eminencias médicas.

Casa de moda. «LA INDIA». MONTERA, 12. Teléfono 4.460.

EL MEJOR PURGANTE
LAXANTE
DEPURATIVO
SEDLITZ CHARLES CHANTEAUD
ESTABLECIMIENTO
del ESTADO BILBOO, LA JAQUERA.
Este el frasco fabricado con el nombre
CHARLES CHANTEAUD, 14, Rue des Francs-Bourgeois, PARIS.

EN LA PRESIDENCIA
CONSEJO DE MINISTROS

A LA ENTRADA

Después de las seis de la tarde se reunieron los ministros en la Presidencia.

El duque de Almodóvar del Valle fue el primer ministro que llegó al palacio de la Castellana, manifestando que llevaba unos estados sobre la situación de las cosechas en toda España.

Los datos de los ingenieros de todas las provincias no pueden ser más optimistas y permiten confiar en que las próximas cosechas, salvo accidentes imprevistos, serán muy satisfactorias.

«De política—añadió el ministro—nada, absolutamente nada. Ya lo verán ustedes.»

El ministro de Hacienda se mostró muy reservado a la entrada, limitándose a decir que había enviado la cartera con muchos papeles.

«¿Y de política?»—le preguntó un periodista.—«Yo—contestó el Sr. Alba—soy un hombre exclusivamente financiero.»

El ministro de Gracia y Justicia, que llegó a continuación, no fué más explícito; ignoraba hasta los asuntos que se tratarían en Consejo; suponía que se ocuparían principalmente de las subsistencias.

A los periodistas no les convenció el que fuera ese tan sócordero problema el principal del Consejo de ayer.

El ministro de Instrucción pública declaró que el Consejo era preparatorio del que se celebrará el miércoles, presidido por Su Majestad, y que no debía extrañar a nadie, no siendo exacto que fuese político.

Justificó que los Consejos son algo largos por el deseo de todos los ministros de escudriñar todo para procurar el mejor acierto en la resolución de todos los asuntos que se someten a su deliberación.

El ministro de la Guerra declaró que había tranquilidad completa en todas las regiones.

«Todo—añadió el general Aguilera—está como una balsa de aceite, si no se remueve más adelante.»

El ministro de Marina manifestó que no llevaba al Consejo más que su persona.

El ministro de Estado, que llegó a continuación, dijo que no había llegado todavía la valija diplomática con la nota de Alemania.

El ministro de la Gobernación aseguró por anticipado que del Consejo de ayer no saldría nada emocionante.

A LA SALIDA

El Consejo terminó a las ocho y media de la noche.

El Sr. Francos Rodríguez manifestó que solamente se habían ocupado de los asuntos urgentes, porque el Presidente y algunos ministros tenían que asistir a una comida en el Ritz.

El ministro de Gracia y Justicia dió cuenta de buen número de expedientes de indultos de penas leves, que fueron aprobados.

El ministro de Marina también sometió a la aprobación del Consejo muchos expedientes.

El ministro de Hacienda llevó también muchos expedientes para el examen de sus compañeros, entre ellos uno acerca del auxilio a la industria corchotaponera.

Luego trató el Consejo con cierta extensión de un proyecto de decreto referente al crédito agrícola.

También fué objeto de examen por el Consejo la cuestión del arroz.

Algunos elementos han solicitado sembrar fuera de coto, y como el asunto es de gran trascendencia, se han encargado los ministros de la Gobernación y Hacienda de estudiar el asunto y proponer una solución al Consejo.

Los ministros se ocuparon igualmente del problema de los aceites, cuya prohibición está decretada hace tiempo.

Como hay algunos elementos que solicitan autorización para exportar, los ministros de Hacienda y Gobernación informaron al Consejo de todos los antecedentes de este asunto, y se acordó que ambos propongan una solución después de oír a la Junta de Aranceles.

El ministro de Fomento informó a sus compañeros de las medidas adoptadas para el abastecimiento de carbón a Barcelona y otras poblaciones del litoral, empleando la vía marítima.

También dió cuenta de que el tráfico va normalizándose en el interior.

El duque de Almodóvar del Valle informó al Consejo de que los obreros de las minas de Peñarroya solicitan aumento de salario.

El ministro sigue atento a este asunto, y espera solucionarlo favorablemente.

No se trató de la nota alemana, porque ésta no llegará hasta el viernes, aunque por el avance que se tiene es completamente satisfactoria.

Tampoco se trató nada de las Juntas militares, porque, según el Sr. Francos Rodríguez, las noticias son satisfactorias.

«Este—añadió el ministro de Instrucción pública—ha sido un Consejo de subsistencias, transportes y medidas económicas; es decir, puramente alimenticio.»

Un periodista le preguntó cuándo se aplicaría el decreto referente al adelanto de la hora, y el Sr. Francos Rodríguez contestó que, aun estando acordada su implantación, no ha comenzado a regir por no estar convencido el Consejo de la eficacia de la disposición.

Hasta ahora tampoco lo han solicitado como medida eficaz mas que algunas entidades de Barcelona.

AMPLIACION

Los ministros todos, desde el Presidente, deliberaron juramentarse ayer para reservar las deliberaciones y los acuerdos del Consejo.

Veremos si esa reserva que observaron anoche es guardada con escrupulosidad por todos dentro de las primeras veinticuatro horas.

Excusado es decir que la cuestión militar y sus derivaciones tuvieron que constituir el tema principal de la reunión. De un lado, el

ministro de la Guerra informaría a sus compañeros del actual estado de cosas, sobre todo en Barcelona, por ser allí donde radica la parte activa principal; de otro, el jefe del Gobierno daría cuenta de las conferencias que ha celebrado con los prohombres de la oposición de S. M.

No es un secreto que el señor marqués de Alhucemas ha conferenciado largamente con los Sres. Maura y Dato sobre la cuestión palpitante, cambiando impresiones separadamente con ambos para conocer sus autorizadas opiniones respecto al mismo problema.

La impresión más generalizada es la de que, por muy quebrantado que el Gobierno esté, nada se resolvería con su caída, sino que, por el contrario, se crearía una situación para el porvenir nada satisfactoria, toda vez que el partido que le sustituyese se gastaría antes de transcurrir el verano, dada la marcha de las cosas.

Para un cambio se impone como condición previa la de que la situación militar esté definitivamente resuelta y, por consiguiente, terminada.

¿Cuál ha de ser la resolución? Seguramente que el Gobierno no podrá contestar en estos instantes a la pregunta. Limitaríase a manifestar que cuanto en ese sentido haya de nuevo ha de venir de Barcelona, más que por otra cosa por el hecho de que allí se encuentra el general Marina, con las facultades más amplias y con la garantía que ofrecen sus títulos de soldado, rodeados de los mayores prestigios entre el elemento militar.

De modo que habrá que aguardar a que el general Marina hable.

Y ya que de esta cuestión tratamos, rectifiquemos una noticia que anoche recogieron algunos periódicos, suponiendo que continuaba presa la Junta de Badajoz. Esta fué puesta en libertad, como todas las demás, y si algún caso anómalo se ha dado, se debe a omisiones en que haya podido incurrirse por primeras autoridades de distritos militares al no dar traslado a las autoridades de ellas dependientes de la circular telegráfica del ministro, dictada inmediatamente de haberse dispuesto por el general Marina la libertad de la Junta de Barcelona. Pero el Gobierno tiene interés en que se hable lo menos posible de esta cuestión, por creer honradamente que cuanto menos se manosee, más pronta estará la solución, y no se dará motivo a la menor exacerbación de los ánimos, que es lo que complica toda cuestión, grande ó pequeña.

El incidente de que algunos periódicos se ocupan, ocurrido en el campo de Gibraltar, no tiene la menor importancia. Se reduce a que un proyectil, procedente de unas fuerzas navales que estaban en ejercicios, cayó en nuestra zona, sin causar daños personales ni materiales.

El Gobierno no ha podido conceder la menor importancia al hecho, por el que seguramente a estas horas se habrán dado las más satisfactorias explicaciones.

CINE IDEAL
HOY MARTES GRAN GALA
ESTRENO DE LOS EPISODIOS 11 Y 12 DE
LA MASCARA DE LOS NIENES BLANCOS
GRANDIOSO EXITO DE
AMOR PROHIBIDO
POR LA GRAN ARTISTA LEDA GIS

EN LA FABRICA DE TABACOS
Desgracia en el montacargas

Un operario de la Fábrica de Tabacos, llamado Enrique Arias Fernández, que con otros se ocupaba en subir cajones de tabaco utilizando el montacargas instalado para estas operaciones, tuvo la desgracia de caerse desde el piso alto al suelo, produciéndose lesiones de extrema gravedad.

Le asistieron de primera intención en la Casa de Socorro de la Inclusa, en donde ingresó sin sentido y con síntomas de congestión cerebral intensa.

Los médicos desconfían de que sobreviva. El Juzgado de guardia intervino en el suceso.

Muerte del obrero.
Tan graves eran las lesiones que había sufrido el desdichado operario, que en la misma Casa de Socorro falleció a consecuencia de tener fracturada la base del cráneo.

El cadáver fué trasladado, por orden judicial, al Depósito, para que le sea practicada la autopsia.

DOMADORA MERIDA

La intrépida domadora de leones que con tanto éxito debutó el sábado en el circo Wood, establecido en el Polo Norte, ha sido víctima de una emocionante acometida por parte de uno de sus leones.

El público, puesto en pie, quedó tranquilizado al ver salir de la jaula a la valiente domadora, que a pesar de los dolores que sufría se hizo tan fuerte que logró dominar a su enemigo.

Asistida en el acto por el médico de la Empresa, doctor Eloy Gómez Sánchez, pudo apreciar que miss Maxa padecía dos heridas por desgarramiento: una en el dorso de la mano izquierda, y otra, profundísima, en el dedo índice de la misma mano; la cura fué realizada con los importantes elementos de urgencia de que dispone la Empresa, servidos por la familia Bonilla; la valiente domadora pasó a su «camerino», donde fué visitada por sus admiradores.

BERLITZ
PRECIADOS, 9

A esta Escuela tendrá usted que venir si quiere usted aprender a HABLAR ese idioma que tanto tiempo hace está usted estudiando.

BOLSA DE MADRID

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, Dia 2, Dia 4. Rows include 4 por 100 interior, 4 por 100 exterior, 4 por 100 amortizable, A pizzo, 5 por 100 amortizable, Obligaciones del Tesoro al 4,50%, Obligaciones del Tesoro al 4,75%, Ayuntamiento de Madrid, Banco Hipotecario de España, Valores Industriales (acciones), Bancos, Compañía de Tabacos, Ferrocarriles, Valores extranjeros, Cambios.

BOLSA DE BARCELONA

4 por 100 interior, 74.—Idem exterior, 82,15.—Amortizable 5 por 100, 91,60.—Nortes, 66,20.—Alicantes, 69.—Francos, 76,00.—Libras, 28,89.—Andaluzes, 68,55.—Orenses, 20.

BOLSA DE BILBAO

Altos Hornos, 336.—Resinerías, 89,20.—Explosivos, 263.—Fulgueras, 145.—Unión, 16,10.—Sota y Aznar, 19,55.—Nervión, 20,20.

AGUA DE SOLARES
Termina con los catarros gastrointestinales.

RISA SANGRIENTA
UN HERIDO GRAVE

En la calle de María de Molina, frente al Asilo de las Mercedes, suelen reunirse los sábados y lunes muchísimos trabajadores sin ocupación, que acuden a inscribirse en las listas para trabajar en las obras de la Villa.

Los lunes se reparten los números y los sábados las papeletas.

Ayer mañana era grande la afluencia de braceros.

Entre los que formaron en la cola figuraban Ramón Bárcena, de veintinueve años de edad, y José Hernández y Fernández, de treinta y uno, cojo y sujeto de malas pulgas.

Por cuestiones relacionadas con el reparto de dichas papeletas, Ramón y José se trabaron de palabras y acabaron por golpearse furiosamente.

El cojo, que llevaba un cuchillo, se apresuró a hacer uso de él, y antes de que pudieran separarlos los circunstantes, se le hundió en el pecho al pobre Ramón, que cayó al suelo bañado en sangre.

La herida es grave, según calificaron los médicos de la Casa de Socorro que le curaron.

El agresor fué detenido en el acto por los guardias encargados de mantener el orden en el sitio donde se hace el reparto de papeletas, y puesto a disposición del Juzgado.

Ha estado ya procesado por haber herido a otro individuo.
Convicto y confeso, ingresó en la Cárcel Modelo.

Muerte del herido.

Ramón Bárcena, que fué trasladado en gravísimo estado al Hospital Provincial, dejó de existir poco después de su ingreso en el benéfico establecimiento.

Cuando el Juzgado de guardia se presentó a tomarle declaración, no lo pudo hacer porque ya había muerto.

Otros detalles.
Parece que el origen de la cuestión fué porque mientras estaban formando cola, acordaba

ron unos cuantos comprar unos frascos de vino a partes iguales, y entonces el cojo, al ver que uno se salía de la fila, empezó a insultarle, acudiendo Ramón en su defensa.

En ese momento el cojo, José Hernández, cometió la agresión que ha privado de la vida al desgraciado Ramón Bárcena, quien al sentirse herido fué tambaleándose hasta la esquina de la calle de Diego de León, donde cayó al suelo.

EN EL SUPREMO
LA GUERRA Y EL DERECHO

Dos barcos alemanes refugiados en puerto español.—Mercaderías a bordo, que no se entregan.—¿Qué Tribunal es el competente?

En la Sala primera se ventila una cuestión de derecho, que el refugio de unos barcos beligerantes en puerto español plantea.

En julio de 1914 partió de la Guineá portuguesa, con rumbo a Hamburgo, el vapor alemán «Thekla Bahlen», y el mismo día dejó el puerto de Hamburgo, con rumbo a África, el vapor de la misma nacionalidad «Emmi Arps», llevando a bordo mercancías pertenecientes a las Empresas Comptoir Commercial Africain y Compagnie Française de Commerce Africain.

En alta mar sorprendió a los buques la noticia de la guerra y se refugiaron en el puerto de La Luz, de las islas Canarias, donde continúan.

En las hojas de conocimiento, fechadas casi todas el 27 de julio de 1914, aparecen impresas las condiciones corrientes, figurando entre ellas una, según la cual, en caso de diferente interpretación de las reglas marcadas, dará fe el texto alemán, y todas las demandas y acciones judiciales deberán ventilarse con arreglo a la ley alemana.

Lleaban bastante tiempo los dos buques refugiados al amparo de la neutralidad de España. Las Sociedades a quienes pertenecían las mercancías necesitaron éstas y las reclamaron primero por gestión privada, y no habiendo dado resultado se celebró acto de conciliación, al que concurrieron los capitanes de los barcos, reconociendo la legitimidad de los conocimientos de embarque, pero negándose a entregar las mercaderías.

Entonces los demandantes, para preparar el juicio reivindicatorio, incoaron diligencias para la exhibición de las mercancías, acordándolo el Juzgado, previa constitución de fianza.

Los capitanes alemanes desatendieron el requerimiento judicial, articulando incidente de oposición al amparo del art. 5º de la ley Procesal. Plantearon además cuestión de competencia para que el juez español dejara de conocer del asunto y declarase su jurisdicción en favor de los Tribunales alemanes, por estimar que a éstos se hallaban expresamente sometidos los contratantes, y el juez proclamó su incompetencia, inhibiéndose, resolución que fué confirmada por la Audiencia.

Sostiene el recurso el ilustre jurista D. Francisco Lastres. Invoca éste el art. 5º de la ley, que encomienda a la jurisdicción ordinaria, no solamente los asuntos entre españoles, sino entre extranjeros.

Y razona el Sr. Lastres:

«Se trata de medidas conservatorias urgentes, de obligaciones que en España se deben cumplir, ya que en un puerto nuestro están las mercancías, los buques que a bordo las retienen, los capitanes que resisten su entrega y la representación de las Sociedades que la piden. Fuera de España no hay nada relativo al problema planteado, y sin embargo, se niega la justicia a los reclamantes, enviándoles a que la soliciten de Alemania, donde no la pueden obtener ni se les querrá dar, porque el estado de guerra ha roto los vínculos jurídicos y destruido todos los ordenamientos contractuales, que solamente a la sombra de un pabellón neutral pueden prevalecer.»

El Sr. Lastres alega la doctrina del estatuto personal, jurisprudencia según la cual los Tribunales españoles no pueden declinar su jurisdicción en favor de los extranjeros, a no ser que haya algún Tratado que lo imponga, y el principio moral y jurídico de que nadie puede ir contra sus propios actos.

Los capitanes—dice—incumplieron el pacto de llevar las mercancías a su destino, aunque haya sido cediendo a fuerza mayor, y eso impide invocar una sumisión que no es posible desarticular del compromiso, que ó se cumple totalmente, ó hay que aceptar que el refugio de los buques en el puerto español ha creado una situación jurídica diversa de la que existía cuando se firmaron los conductimientos en julio de 1914.

El informe del Sr. Lastres ha sido interesante por la doctrina que elocuentemente ha desarrollado y por lo original del caso planteado.

Un letrado joven y estudioso, el Sr. Barón, impugnó el recurso, defendiendo la sentera recurrida. Para éste hay que atenerse a los términos de lo pactado, y según ellos la cuestión corresponde al conocimiento de los Tribunales alemanes.—A.-A.

COLEGIO DE ABOGADOS

Anteayer y ayer se han celebrado las elecciones en el Colegio de Abogados. No había lucha para los cargos vacantes, demostración de los méritos que en los candidatos todos reconocían.

Han sido elegidos:
Diputado 1.º, D. Vicente Piniés.
Diputado 3.º, D. Eduardo Gómez Llombart.

Diputado 4.º, D. Manuel García Barzana.
Diputado 6.º, D. Basilio Edo Monzonis.

Treinta años enfermo

Es muy frecuente escuchar de labios de los enfermos crónicos del aparato digestivo esta frase; pero es hasta que se deciden a ensayar el ELIXIR ESTOMACAL de Saiz de Carlos, que los cura, a no ser que tengan una lesión orgánica irrecparable, y aun a éstos los alivia.

LOS TEATROS

REPOSICIONES

«LA VIUDA ALEGRE»
Reina Victoria.—Aquella ópera vienesa, adaptada a la escena española por Linares Rivas y Reparaz, que constituyó uno de los grandes éxitos del género cuando este empezó a iniciarse en los teatros españoles, ha vuelto al cartel tan briosa, fresca y seductora como en la época de su estreno.

La viuda alegre, que es indiscutiblemente uno de los triunfos de este género exótico y una de las obras que más contribuyeron a la entronización del mismo en nuestras campañas teatrales, es quizá la obra más popular y más repetida de todas las que constituyen el repertorio de adaptaciones. Su música agradable, ligera, lindísima, que ya cantamos todos de tanto haberla oído por las calles, es la que popularizó en España, más que ninguno, el nombre de Franz Lehár.

Por eso ahora, al ser puesta en escena de nuevo, el público ha vuelto a llenar todas las noches el elegante teatro de la Carrera, como en aquella época de su estreno, ansioso de volver a deleitarse con los originales y hermosos números de su preciosa partitura, que más gustan cuanto más se oye.

Ahora la representación ofrece la particularidad de que la parte de protagonista, el papel de Sonia, está a cargo de la celebradísima vienesa Mizzi Wirth, mujer espléndida y artista delicada, que imprime a la obra el sabor real de su origen. La notable cantante obtuvo anoche justos aplausos, que mereció por el arte y la elegancia de que hizo alarde.

Junto a ella se destacaron, también por méritos propios, las simpáticas tiple señoritas Fuentes, Pánfilos, Escuer y Aliaga, que cantaron bien y vistieron admirablemente la obra.

Los actores del Reina Victoria dominan el género, y no hay que decir cómo estarían Cabasés, Moncayo, Gandía, Barta, Bautier y Sola.

Música y libro, siendo ellos los intérpretes, alcanzan el máximo de su valor.

Además, la orquesta y la mise en escena son irreprochables.

De modo que La viuda alegre se presenta de nuevo tan seductora, atrayente y deliciosa como en sus buenos tiempos.

Cabe decir que para ella no pasan años.
R. B.

BENEFICIOS

EL DE VICENTE APARICI

Novedades.—Vicente Aparici es un actor desconcertante.

Hizo su debut en este teatro con la zarzuela El viaje de la vida, y me pareció un actor discreto. Le vi después hacer el Tarugo de El puño de rosas, y me pareció muy malo.

Asistí después a la reprise de El Principito Casto, y el Sr. Aparici volvió a parecerme un actor discreto; pero de nuevo me hizo cambiar de parecer la noche que se estrenó el sainete titulado El corto de genio, obra en la que el primer actor de Novedades se nos presentó, no como un cómico bueno ni malo, regular ni mediano, sino como un mal tonto de circo.

Aquel día el Sr. Aparici sufrió una equivocación tremenda, y desde aquel día, yo, que aprecio al Sr. Aparici, he perdido la esperanza de que en Madrid pueda hacerse un nombre entre los primeros actores que en nuestros coliseos trabajan.

No sé si el Sr. Aparici actuará en el teatro de Novedades en la próxima temporada; pero si la Empresa le contrata, cuide mucho el Sr. Aparici de no hacer todas las obras con el mismo gesto, la misma entonación, con los mismos recursos cómicos, con los mismos ademanes... Procure no ser el mismo siempre.

Tenga muy presente esto el Sr. Aparici, porque el público de Novedades, ese público tan sano, tan complaciente con los artistas, tan cariñoso con ellos, se da perfecta cuenta de lo que en el escenario pasa, y en el escenario de Novedades hacen alarde de gracia fina los Sres. Gómez Bur, Cumbreiras, Llorens y Alares, cuatro formidables enemigos a los que no se puede vencer haciendo todas las obras de igual manera.

El Sr. Aparici sabe que en El corto de genio, obra escrita exclusivamente para que él se luciese, los aplausos del público y los elogios de la Prensa fueron para el señor Alares.

Yo me alegraré mucho ver la próxima temporada al Sr. Aparici en el escenario de Novedades; pero corregidos esos defectos, que tanto le perjudican y pueden llevarle al fracaso.

Los aplausos que anoche escuchó, aplausos benevolos y corteses, deben alentar al beneficiado, que indudablemente se captará las simpatías del público en la próxima temporada.
J. R.

GACETILLAS

Apdo.—Hoy martes, dos sesiones: a las seis y cuarto de la tarde, El tesoro, tres actos, y a las diez y media de la noche, con la 18.ª representación de El asombro de Damasco, y la 14.ª de la Perla Negra. La famosa danzarina etiope que con tan gran éxito baila la danza de las Almeas de la popular zarzuela y las demás de su típico repertorio.

El contrato de Perla Negra termina a fines de la presente semana.

Gran Teatro.—Verdadero entusiasmo produce todas las noches la nueva obra El gato montés, cuyo éxito se demuestra por el numeroso público que a diario llena la amplia sala del teatro de la calle del Marqués de la Ensenada, uno de los más aconicionados de la corte, para esta temporada de calor, manteniéndose la sala a temperatura sumamente agradable. No decae ni un momento el entusiasmo de la noche del estreno, y todas las noches es aclamado el afortunado autor de El gato montés, nuestro Pouché.

ASI COMO EL MARINO



Así como el marino embrea su embarcación para que resista al asalto de las olas, de igual manera el hombre que se preocupa de su salud embrea sus pulmones con ALQUITRÁN GUYOT para mejor resistir las bronquitis, toses, resfriados, catarros, etc.

El uso del Alquitrán-Guyot, á todas las edades y á la dosis de una cucharada cafetera por cada vaso de agua, basta, en efecto, para hacer desaparecer en poco tiempo aun la tos más rebelde, y para curar el catarro más tenaz y la bronquitis más inveterada. Es más: á veces se consigue dominar y curar la tisis ya declarada, pues el Alquitrán detiene la descomposición de los tubérculos del pulmón al matar los malos microbios, causa de dicha descomposición.

Desconfiad del consejo, realmente interesante, si en lugar del verdadero Alquitrán-Guyot os propusiesen tal ó cual producto! Para lograr la curación de bronquitis, catarros, resfriados antiguos desconfiad y necesariamente el asma y la tisis, es absolutamente preciso especificar bien en las farmacias que lo que deseáis es el verdadero Alquitrán-Guyot. Aunque lo mejor para evitar todo error es fijarse en la etiqueta que, si es del verdadero Alquitrán-Guyot, lleva el nombre de Guyot impreso en grandes letras y su firma en tres colores: violeta, verde y rojo, al pie, así como las señas: Maison L. FRERE, 19, rue Jacob, Paris.

El tratamiento sólo cuesta unos 10 céntimos al día, y cura.

Plátanos y tomates: Venta de plátanos y tomates de Canarias. Se hacen envíos á provincias. Almacén: Lucena, 11, Correspondencia á Blas Batista Rojas, paseo de Recoletos, 31, tercero. MADRID.



TERCER ANIVERSARIO

LA SEÑORA

D.ª JULIA GUTIERREZ Y GOMEZ

VIUDA DE LOPEZ

FALLECIO EL DIA 5 DE JUNIO DE 1914

Habiendo recibido los auxilios espirituales y la bendición de Su Santidad.

R. I. P.

Sus hijos, hijos políticos, nietos, hermano, sobrinos, primos y demás parientes,

RUEGAN á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios.

Todas las misas que se celebren el día 5 en la iglesia de las Calatravas, en la parroquia de Nuestra Señora de las Angustias, así como las misas que se celebren todos los días 5 de cada mes en San Pascual, á las nueve y á las doce; el 11 en San Ignacio y el 16 en San José, serán aplicadas por el alma de dicha señora.

El Emmo. Sr. Nuncio de S. S. ha concedido cien días de indulgencia y cincuenta los Excmos. Sres. Obispos de Madrid-Alcalá, León, León y otros varios Sres. Prelados. (7)

SERVICIO URGENTE

La Sociedad Anónima de Omnibus de Madrid tiene establecido en las estaciones de Atocha, Norte y Delicias, un servicio urgente de transportes para todas las expediciones facturadas á domicilio, al solo fin de que los consignatarios reciban sus mercancías inmediatamente á la llegada de los trenes, por la mañana ó por la tarde, según el horario establecido.

Precisa que los remitentes facturen á

“Entregar á domicilio”

las mercancías que expidan.

Oficinas centrales..... 808
Oficinas auxiliares:
Estación Atocha..... 806
Idem Norte..... 801

EL VINO NOURRY

(Yodo y Tanino)

es el Fortificante y el Depurativo más energético.

Soberano contra:

DEBILIDAD GENERAL
ANEMIA, LINFATISMO
ENFERMEDADES del PECHO

Por su sabor agradable y su eficacia, el VINO NOURRY reemplaza ventajosamente al aceite de Hígado de Bacalao, y, además, despierta el apetito.

En las enfermedades de las Mujeres (colores pálidos, períodos dolorosos) y en las de los Niños (glándulas, escrófulas, usages, etc.), el VINO NOURRY es un remedio soberano á ningún otro comparable.



Se vende en toda Farmacia acreditada.

COMAR & C.ª - PARIS 117

PAPELES PINTADOS

PLAZA DEL CALLAO, 1 (antes Clavel, 1 duplicado). FRANCISCO DEL RIO
Empapelado de habitaciones en imitaciones á damascos y cretonas. TELAS TELLO. Frisos y techos de gran relieve. Papel para vidrieras. Gusto, novedad y economía.

THE ELECTRIC (S. A.)

RAFAEL CALVO, 5 - MADRID
Fábrica de transformadores y aparatos de protección. Especialidad en la reparación de motores. Se desean representantes en provincias.

PARA 1.ª COMUNION

Los retratos más bonitos (patentados) los hace la FOTOGRAFIA NIUL. Grandes regalos de Lotería. - Carrera de San Jerónimo, 29. Teléfono 3.961. - Hay ascensor.

MOLINERIA

En venta maquinaria moderna por cilindros, completa, produciendo 3.000 kilos, en estado de nueva, emballada á punto expedir estación próxima Barcelona. - Dirigirse á O. P. O., Roldós y C.ª, Rambla del Centro, n.º 37, Barcelona.

PELETERIA LAZARO AVISO

En la imposibilidad de contestar personalmente á las personas que se han dignado preguntar si admitimos en conservación prendas no confeccionadas en la casa, manifestamos que, debido á las grandes ampliaciones de los locales, podemos sin distinción conservar cuantas prendas se nos confíen. Método de limpieza «vacuum» (exclusivo). 6 - ESPARTEROS, 4 (todo el edificio).

Balneario de Cabreiroá

DE 15 DE JUNIO Á 30 DE SEPTIEMBRE

Uno de los mejores de España. En Gran Hotel, con luz eléctrica, magníficas habitaciones, cine, salón de fiestas, billar, etc. Capilla, parque y garage. El servicio y cocina proceden de Hoteles de Madrid. Precio, de 7 á 30 pesetas. El viaje desde Orense, en cómodos automóviles de línea, invierten cuatro horas. SUS AGUAS, eficacísimas en la litiasis renal, estómago, hígado é intestinos, diabetes, artritis y gota. Para datos: Dirección AGUAS de CABREIROÁ. Apartado 58 - VIGO

5 CENTIMOS por PALABRA

PUBLICIDAD ECONOMICA

HASTA 30 PALABRAS

Se reciben anuncios para esta Sección en todas las Agencias de Publicidad y en la Administración de «La Correspondencia de España». Arenal, núm. 1.

ALMONEDAS

Almoneda por deshacer casa, todo mobiliario, caja caudales, aparatos masaje, máquina escribir. Cervantes, 32.
Almoneda forzosa, viaje urgente obliga deshacer casa, dos pisos, lujosos muebles, colchones lana, camas doradas, breves días. - Colón, 14.

ALQUILERES

San Ildefonso. - Alquiler, vendiendo hotel con jardín, huerta, cocheras. - Razón, Tetuán, 13.
Alquilase cuarto bajo, dependencias, sótano, 316 pesetas mensuales, calefacción comprendida. General Arrando, 13. Misma casa cuarto interior, bajo, 10 duros mensuales, calefacción comprendida. Pueden unirse ambos pisos.
Cochera inmejorable para Automóvil. Casa particular. Patio espacioso. Cisne, 8.
San Sebastián, playa Ondarreta, alquilase chalet amueblado, doce camas, agua, luz, baño, ropa, plaza, jardín, temporada de junio á 1.º de septiembre con rebaja precio. Informarán: Jorge Juan, 15, 1.º

Con ascensor, magníficos interiores y exteriores, 35 y 75 pesetas. Calle Delicias, 13. Hermosísimos sótanos con magníficas tiendas. - Delicias, 13.
Deseo alquilar casa con jardín, alrededores Madrid. Escrivá, Continental Express, J. F.

CONSULTAS

Enfermedades secretas. Médico ex interno Hospital San Juan de Dios, 14, 1.ª planta; 4 á 6, 2.ª Especial, 57, 2.ª, 3.ª, 4.ª. Obreros, 0,50. Fuencarral, 73, primero. Entrada Santa Bárbara, 2.
Se vende en el Concejo de Villavieja (Asturias), próximo al mar, un chalet de moderna construcción y una huerta cercada, con árboles frutales variados, sitio céntrico, por la mitad de su valor, y otras fincas rústicas, si las desea el interesado. - Razón, Los Troleses, Romanones, 7, Madrid.

COMPRAS Y VENTAS

Compra de alhajas, brillantes, perlas, esmeraldas, zafiros. Se paga todo su valor. Bolsa de los Brillantes, Epazoz y Mina, 3, piso entresuelo.
Fritsch, afinador, constructor, compra pianos. - Avisos, Mayor, 29. Gran corbatería.
Pago más que nalle dentaduras postizas, alhajas, antigüedades y toda clase de objetos. Atocha, 88, tienda.
Pago bien mobiliarios, alfombras y objetos. Amor de Dios, 15.
Vendo casa-hotel en Pozuelo (Sagunto, 10, carretera) con 1.º piso bajo, principal y jardín.
Primera oficial de taller de modista solicita empleo de primer orden. Dirigirse July Cleverie, 57 Rue Condorcet Paris 8.º Arr.

Se vende en el Concejo de Villavieja (Asturias), próximo al mar, un chalet de moderna construcción y una huerta cercada, con árboles frutales variados, sitio céntrico, por la mitad de su valor, y otras fincas rústicas, si las desea el interesado. - Razón, Los Troleses, Romanones, 7, Madrid.

Fuertes de Almagro. Preciosas mantelerías con encaje y bordados, caminos, centros de mesa, cubrebaldes. Casa Rayo. Carretas, 35, entresuelo.

Señoras: platen cubiertos, bandejas, etc. con Electro-Plata Yssoulié. Desconfiad de otro líquido que ennegrece los metales. Ferreterías, 2, pesetas. fresco; provincias, 2,50. Pruebas gratis. Argensola, 21. Viuda de Yssoulié.

En Pozuelo vendo amueblado hotel, cochera, jardín. - Razón: calle Hortaleza, 90, portería.

Persianas, linóleo, hules pames, precios increíbles á pesar guerra. - Serra, teléfono 4.905. Fuentes, 5.

Muy conveniente á las familias. Antes de comprar ropas hechas y hacérselas á medida, para caballeros, señoras y niños, visitad la gran liquidación Princesa, 43, todo con 30 por 100 de economía verdad.

Vendo motores gas pobre, de 10 á 250 HP. Semifijas, máquinas y cadenas á vapor, dinamós, alternadores, transformadores, rails de 10 y 12 kilos. Toda clase de maquinaria. Emilio Palhez, Balmes, 20, principal 2.ª, Barcelona.

Esencias finísimas por onzas. Elaciones y aguas de tocador, las finísimas clases que en feascos, mucho más baratas, por litros. Droguería y perfumería de Moreno. Mayor, 35.

El Cachaño. - Exquisita sidra de cachapango. - Montes y Caveda. Ronda Atocha, 19.
Verdadera gangarvendo buena caja registradora barata. Apartado de Correos número 190.

ESPECIFICOS

Antes de comprar específicos nacionales y extranjeros ó recetas, preguntar precio en Puebla, 11, farmacia. Hay aspirina Bayer, legítima.
Antidripal Semarga. Cura la gripe y toda clase de enfriamientos en 24 horas. Depósitos, farmacias.

ENSEÑANZA

Preparación Ingreso Cuerpo Intervención Militar. Para oficiales Ejército, guarniciones provincias, clases por correspondencia. Instituto Jurídico Administrativo. - San Bernardino, 12. De cuatro á siete.

OFERTAS Y DEMANDAS

Dinero al comercio, propiedades y toda garantía. - Carreras, 8, entresuelo; de 5 á 8.
Ojos enfermos. Nuestra visita empleada y adecuada. Está débil, enferma? No uacis lentos ni colirios. Pedid gratis libro «Oide». - Apartado 402, Madrid.
Negocio. Cada 1.000 pesetas rentan 50 al mes en negocio serio y seguro administrado por sí mismo. - Informes gratis. Señor Guanter. - Preciados, 7, pral; 9 á 1, y 4 á 6. Casa fundada 1830.

Se reciben anuncios para esta Sección en todas las Agencias de Publicidad y en la Administración de «La Correspondencia de España». Arenal, núm. 1.

Queréis casaros? Escribid enviando sello para contestación. - Apartado 298. - Hay muchas extranjeras y españolas con capitales de 100.000 á 500.000 pesetas, deseando casarse.

Viajante. Comisionista aceptable. Representar cualquier buen artículo. Formalidad absoluta. José Vives, Zurbarán, 6, Valencia.

Cephalistas. Mil pesetas, gratificadas, rentas 50 mensuals. Informes, Señor Casca Huertas, 42.

Urgente. Hace falta un buen traductor de albanes y amplificaciones. - Dirigirse á L. Cepero, fotocópiado (Zaragoza).

150.000 pesos oro en ballarón sacio que despues de haber estado 19 años, investigando en América, para evitar oscurecimiento social, marchando al Extranjero. Rescribid: Masquero, Club de New-York. Perros, Contadase todas las cartas, observándose absoluta reserva. Franquear carta 25 céntimos, igualmente respuesta.

Representaciones nacionales. R y extranjeras en sociedad. Informes gratis. Representantes en la Gran de Representantes y Representados. - R. P. 43 Córdoba. Sobre franquedo.

Gratias magníficas mantén. Gracia, mantillas, accesorios para retratos artisticos, económica. Casa Rosa, 79, tuán, 20.